

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Presidenta Barcina recibe a una delegación filipina que visita Navarra para conocer el modelo autonómico de España

La representación, integrada por 25 personas, supervisa el proceso de paz iniciado en la región de Mindanao

Jueves, 25 de octubre de 2012

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha recibido esta tarde en el Salón del Trono del Palacio de Navarra a una delegación filipina que se encuentra de visita en la Comunidad Foral para conocer el modelo autonómico de España con el fin de aplicarlo en el proceso de paz iniciado en su país para solucionar el conflicto armado de la región de Mindanao. En la recepción también ha participado el vicepresidente segundo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin.



La Presidenta Barcina y el vicepresidente Sánchez de Muniáin con la delegación filipina.

La visita se enmarca en el programa de colaboración española para la construcción de la paz y el desarrollo de la gobernabilidad local en Filipinas para el período 2011-2015 y ha sido promovida por la Agencia Española de Cooperación, dependiente del Ministerio de Exteriores y Cooperación, y por la Oficina de la Consejera Presidencial para el Proceso de Paz del Gobierno filipino, con la colaboración del Gobierno de Navarra.

La delegación, formada por 25 personas, está encabezada por la ministra delegada presidencial para el proceso de paz, Teresita Quintos-Deles, e integrada, entre otras autoridades, por el viceministro de Interior y Gobiernos Locales, Rafael Santos; el viceministro de Justicia, Ricardo Paras; y la viceministra para Asuntos Musulmanes, Yasmin Lao, así como por los gobernadores de las cinco provincias que componen la región de Mindanao -Sulu, Maguindanao, Lanao del Sur, Basilan y Tawi Tawi- y varios diputados del Parlamento.

Realidades, experiencias y valores compartidos

En su [intervención](#), la Presidenta de Navarra ha reconocido que Filipinas es "una nación que comparte con la nuestra, a pesar de la gran distancia geográfica que las separa, muchas realidades, experiencias y valores" debido a que tenemos "una herencia histórica, cultural y social evidentemente común".

Asimismo, la Presidenta ha destacado que la interrelación entre la Comunidad Foral y este país se plasma también en la aportación del Gobierno de Navarra a proyectos de cooperación al desarrollo en Filipinas, "que ha sumado en los últimos veinte años una cifra superior a los 782.000 euros, siendo la aportación más reciente la dirigida a la escuela primaria Santo Niño de Buenavista, en las islas Guimaras", ha añadido.

Por otra parte, Barcina se ha mostrado satisfecha porque esta visita que está realizando la delegación filipina a Navarra "va a servir para avanzar en un proceso de paz y evitar los graves inconvenientes que la violencia y la extorsión suponen en el camino del progreso y el bienestar de los pueblos".

Visita a la Comunidad Foral

La visita a la Comunidad Foral ha comenzado esta mañana con la bienvenida ofrecida por el vicepresidente segundo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin, en el Archivo Real y General de Navarra, ubicación en la que, posteriormente, se ha celebrado una sesión de trabajo en la que se ha informado a la delegación de las competencias y acciones impulsadas por el Gobierno foral en materias relacionadas con la economía, la hacienda, la administración local, el desarrollo rural y las políticas sociales.

Por la tarde, los integrantes de la representación filipina se han trasladado a la localidad de Noáin, donde han podido conocer el funcionamiento de un municipio. Allí han sido recibidos por el alcalde, Óscar Arizcuren, y han visitado la casa consistorial, el centro municipal de educación infantil, el polideportivo y la casa de cultura, previamente a la recepción ofrecida por la Presidenta Barcina.

El viaje oficial a Navarra finaliza mañana viernes con la visita al Centro Nacional de Energías Renovables y al centro Las Hayas de atención a discapacitados, ambos en Sarriguren (Egüés), una recepción en el Parlamento de Navarra, una reunión de trabajo con el Defensor del Pueblo de Navarra y la visita que realizarán a las instalaciones de la sede principal de la Policía Foral.

Galería de fotos



El vicepresidente Sánchez de



Teresita Quintos-Deles entrega un obsequio que simboliza el proceso de paz de su región a la Presidenta Barcina.

Muniáin con Teresita Quintos-Deles durante la bienvenida que le ha ofrecido esta mañana en el Archivo Real y General de Navarra.